

“Autonomía sin ruptura”, plan de la Corte entrante

Relevó. El ministro electo Hugo Aguilar adelanta un ajuste “a la baja” en el salario de funcionarios en el Poder Judicial

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente electo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar, se comprometió a pelear por la autonomía del Poder Judicial, pero sin aislamiento, ruptura ni confrontación, por lo que ofreció una relación respetuosa y un diálogo constructivo con los poderes Ejecutivo y Legislativo.

Al finalizar su participación en un acto conmemorativo del Día Internacional de los Pueblos Indígenas en la Cámara de Diputados, Aguilar puntualizó:

“He sido un constructor de la autonomía de los pueblos indígenas y, con esa experiencia, no voy a dejar de pelear por la autonomía del Poder Judicial, pero no una autonomía mal entendida que implique aislamiento, ruptura o confrontación. Como lo señalé hace un rato, vamos a construir un diálogo con los otros poderes por el bien de México”.

A tres semanas de asumir el cargo de ministro presidente, Aguilar sostuvo que su arribo a la Corte es resultado de la elección judicial, no de una carrera política con algún partido, agrupación o grupo de interés.

“A mí me respaldan los votos de la ciudadanía. Le puedo decir que a esta fecha nadie me ha presionado, nadie me ha pedido decir algo o no decir algo, o condicionado lo que yo voy a hacer. Llego con entera libertad”, remarcó el ministro electo.

Y ADEMÁS

Crítica a sesión extraordinaria

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que los nuevos ministros de la Suprema Corte ganarán menos que la titular del Ejecutivo federal, con lo que se cumplirá lo que establece la Constitución. En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, la mandataria expuso que su sueldo neto es de 133 mil pesos al mes. Cuestionó que el máximo tribunal convocó a una sesión extraordinaria para el 19 de agosto, en la que resolverán temas electorales. “Habría que preguntar por qué quieren una sesión extraordinaria”, aseguró.

Voto de confianza

En conferencia de prensa en el Palacio de San Lázaro, el próximo presidente de la Suprema Corte reafirmó el compromiso de los nuevos integrantes del Poder Judicial con el principio de austeridad y anunció un ajuste “a la baja” de los salarios.

“Nosotros estamos haciendo ya la revisión del funcionamiento de la Corte, su presupuesto, y vamos a hacer algunos ajustes o proponer algunos ajustes, porque, como saben, quien va a to-

mar la decisión va a ser el órgano de administración judicial, pero hemos revisado y todavía falta ajustar salarios, vamos a ir a la baja”, subrayó.

Precisó que la elaboración del proyecto de presupuesto del Poder Judicial para 2026 corresponde todavía a los ministros y magistrados salientes, pero, una vez que él tome posesión como ministro presidente, revisará el documento con la convicción de hacer mucho con poco.

“He visto el proyecto de presupuesto que tienen ahora, tiene un incremento del 8 por ciento, un poco más arriba de la inflación, y he pedido aquí al diputado, al presidente de la Junta de Coordinación Política (Ricardo Monreal), poder conversar el tema del presupuesto de la Corte ya que nosotros tomemos posesión, porque ahorita no tenemos ninguna atribución legal”.

Finalmente, el líder parlamentario de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, dio su voto de confianza a los juzgadores electos el pasado 1 de junio.

“Yo tengo mucha esperanza de la nueva composición, de los nuevos ministros y ministras, Tengo mucha esperanza de los jueces de distrito, de los tribunales, de los colegiados, magistrados de todos los niveles, en materia laboral, electoral, civil. Tengo mucha confianza en que el pueblo no se equivocó y en que tendremos resultados tangibles en materia de justicia desde el primer día que ellos asuman su cargo que el pueblo les dio”, indicó. ■

Aguilar plantea bajar salarios en la Corte y ofrece apertura al diálogo

El ministro presidente electo indica que no se incrementará el presupuesto del Máximo Tribunal para 2026; defiende su autonomía y **asegura que sus decisiones no estarán condicionadas por grupos políticos**

ENRIQUE GÓMEZ
Y ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

El ministro presidente electo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, anunció que propondrá disminuir los salarios en el Máximo Tribunal del país.

La declaración la hizo en San Lázaro, a donde acudió este miércoles para reunirse con el coordinador de Morena, Ricardo Monreal; el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, y diputados oficialistas, y participar en el foro *México pluricultural: Avances y retos en los derechos de los pueblos indígenas*.

“Estamos haciendo ya la revisión del funcionamiento de la Corte, su presupuesto, y vamos a hacer algunos ajustes, porque como saben, quien va a tomar la decisión va a ser el Órgano de Administración Judicial, pero hemos revisado y todavía falta ajustar salarios, vamos a ir a la baja”, dijo Aguilar Ortiz.

Detalló que no prevé aumentar el presupuesto de la Corte para el próximo año, que tiene un aumento de alrededor de 8% en su anteproyecto aprobado el 12 de agosto, por 5 mil 869 millones de pesos.

“Varias de las iniciativas que vamos a tomar para acercar la justicia al pueblo, [como] reorientación de recursos, no va a implicar gastos mayores, vamos a salir con el presupuesto, el proyecto de presupuesto que tienen ahora tiene un incremento de 8%, poco más arriba de la



Hugo Aguilar Ortiz (tercero de derecha a izquierda) participó en el foro *México pluricultural: Avances y retos en los derechos de los pueblos indígenas*, en San Lázaro.

inflación”, comentó.

Sin embargo, Aguilar Ortiz se reunirá con el coordinador de Morena después de que asuma funciones, el 1 de septiembre, para definir el presupuesto de la Corte en 2026.

“He pedido, aquí al diputado, al presidente de la Junta de Coordinación Política, poder conversar el tema del presupuesto de la Corte, ya que nosotros tomemos posesión, porque ahorita no tenemos ninguna atribución legal, estamos revisándolo, pero tenga la confianza que no va a haber una contradicción entre austeridad y eficiencia. Vamos a poder hacer mucho con poco, ese sería el principio básico con el que vamos a regir nuestra actuación”, expuso.

Aguilar Ortiz defendió su autonomía y negó sostener acuerdos con políticos que influyan en sus decisiones una vez que asuma el cargo. “A mí me respaldan los votos de la ciudadanía”, afirmó.

“No tengo carrera política, no tengo compromiso ni con ningún partido político, agrupación política, ni con ningunos otros sectores que tengan intereses en la Corte, al seno en la Corte yo llego, como ha señalado el presidente de la Junta de Coordinación Política, por la reforma judicial. Antes que yo se habían puesto cinco ministros, si fuera una situación que yo fuera el prospecto, el indicado para representar ciertos intereses, pues yo hubiera sido ministro desde hace cuatro, cinco, seis años”, indicó.

Añadió que tampoco llega a la presidencia de la Suprema Corte bajo presiones de ningún tipo; buscará evitar la confrontación con los otros Poderes de la Unión y no cerrarse al diálogo.

HUGO AGUILAR ORTIZ

Ministro presidente electo de la Corte

“No tengo carrera política, no tengo compromiso ni con ningún partido político, agrupación política, ni con ningunos otros sectores que tengan intereses en la Corte”

“A esta fecha nadie me ha presionado, nadie me ha pedido decir algo o no decir algo, o condicionado, lo que yo voy a hacer a la Corte, llego con entera libertad, con plena autonomía. No voy a dejar de pelear por la autonomía al Poder Judicial, pero no una autonomía mal entendida, que implique aislamiento, ruptura o confrontación. Vamos a construir un diálogo con los otros Poderes”.

Aseguró que “ya no va a haber el ministro inalcanzable” y estará abierto a platicar con todos.

“Abiertos a dialogar con todos, eso es lo que hemos ofrecido y ese va a ser el nuevo rostro de la Corte. Uno de los primeros actos que vamos a hacer es abrir la puerta principal de la Corte, se debe abrir al pueblo en general y vamos a estar abiertos a dialogar con todos, pero cuando vayamos a tomar la decisión la haremos con base en la Constitución y en las leyes, y en el criterio que nosotros tengamos, sin presión de ningún tipo, sin la injerencia de nadie”, concluyó. ●